

Madame, Monsieur,

Je profite du début de l'année scolaire 2010-2011, pour vous donner des informations complémentaires concernant **le projet d'établissement des Pervenches-Montfalcon**.

Le projet de l'établissement Pervenches- Montfalcon s'articule autour de 3 grands objectifs :

1. **L'objectif «bien vivre et apprendre ensemble»** se construit surtout dans le cadre des actions du **conseil d'école** et des **activités de parrainages** réunissant les classes des grands et des petits.

Pour cette année scolaire, il a été décidé de prévoir 8 conseils d'école, avec chaque fois, la présence, d'un délégué par classe, soit 21 délégués de 4 à 12 ans.

En parallèle, un travail pour faire vivre le **règlement d'école** se poursuit dans les classes dans le but d'améliorer encore le climat scolaire de l'établissement.

D'autre part, les élèves auront l'occasion de participer à des débats philosophiques en classe.

2. **L'objectif «apprendre à apprendre»**, a été mis en évidence lors de la semaine «**mémoryton**» du 27 septembre au 1er octobre à laquelle tous les enfants ont participé, encadrés par les enseignants titulaires, les MS (maîtres spécialistes) ainsi que les ECSP (maîtres d'appui).

Cette semaine avait pour but de permettre aux élèves de réaliser que nous n'apprenons pas tous de la même manière; qu'il existe des stratégies différentes pour apprendre ou mémoriser et qu'il est possible de développer ces stratégies pour mieux savoir «apprendre à apprendre».

Des activités, pour développer cet objectif seront menées, avec les élèves, tout au long de l'année, régulièrement en classe, ainsi que dans le cadre des TTM (devoirs).

Dans le cadre de cet objectif, des **devoirs** différents seront parfois donnés aux élèves. Ils auront pour buts

- d'aider et d'accompagner les élèves à être plus autonomes dans leur travail personnel
- de consolider les apprentissages des élèves
- d'entretenir le lien famille-école

3. **Le troisième objectif visant à mieux exploiter la multiculturalité des élèves et de leur famille au profit des apprentissages scolaires** a été réalisé lors de l'action de la «**semaine des contes**» qui a eu lieu l'année dernière, du 8 au 12 février.

Lors de cette semaine, les **ateliers** se sont déroulés avec la collaboration des parents comme conteurs ou accompagnateurs. Cette semaine clôturée par une grande **soirée**, a permis de mettre en valeur les langues et cultures d'origines des élèves de l'établissement. Elle a aussi rendu visible la présence du conte dans les cultures de chacun.

Le travail de cet objectif se poursuivra dans les classes cette année par des actions plus ponctuelles.

Comme vous pouvez le constater, la réalisation du projet d'établissement avance et il engage fortement les activités pédagogiques de l'établissement. Ce projet devrait se terminer à la fin de cette année scolaire.

En restant à votre disposition pour de plus amples renseignements et en souhaitant à tous les enfants de l'établissement une excellente année scolaire, je vous adresse, Madame, Monsieur, mes meilleurs messages.

Marianne Jenni

Directrice d'établissement